

La grossesse est à terme et le travail débute le 12 mai vers 2 hrs p.m. Les urines n'ont pas d'albumine; elles en ont cependant présenté des traces vers le 3 avril, alors qu'on a remarqué de l'œdème aux deux jambes.

Le 13 mai à 12.35 hrs a.m., le col est encore épais et a une dilatation d'un 10 cents. Les membranes se sont rompues au début du travail. La tête est profondément engagée. Les douleurs sont énergiques, régulières. A 5.45 hrs a.m., le col est complètement dilaté. A 8 hrs a.m., je vois la parturiente qui a de fortes douleurs expulsives. La tête est dans l'excavation en G. T. La mère quoique souffrant beaucoup n'est pas affaîsée; le fœtus ne paraît pas souffrir, les battements de son cœur sont encore rapides. A 9½ hrs a.m., la rotation est terminée, mais la tête n'apparaît pas encore à la vulve. Les douleurs font souffrir beaucoup la patiente. Les contractions n'ont plus l'énergie première, elles ne portent plus. Le muscle utérin est fatigué. L'enfant souffre, son cœur est très ralenti (60).

J'applique les forceps et termine l'accouchement. En introduisant les cuillers de l'instrument le liquide amniotique s'écoule taché de méconium. L'enfant, un garçon, pèse 7lbs 2 onces et le placenta 1 lbs 8 onces. — Suites de couches normales.

Voici donc trois observations très intéressantes avec un résultat opératoire bien différent. Dans l'une d'elle, c'est une femme qui souffre beaucoup pendant de longues heures, soixante-huit heures; mais cette parturiente est forte, courageuse. Sa constitution peut résister à de violents assauts sans en être ébranlée. Son fruit bien mûr, semble déjà hériter des qualités qui distinguent l'arbre dont il naît; il reste vigoureux malgré la tempête violente qui assaille sa mère. Vous voyez donc la mère et le fœtus maintenir l'équilibre vital, pourquoi risquer de rompre ce dernier par des manœuvres intempestives?

Dans les deux autres observations nous voyons aux prises avec le mal d'enfantement deux filles-mères d'une belle nature, aussi charmante, également développée, et cependant j'interviens très rapidement, chez la première des deux parce que l'utérus puissant va écraser le fœtus contre un obstacle qui lui